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中国水工科技馆是市大运河百里画廊项目重点工程，也是省重大项目。目前，一期板闸遗址公园项目的展
示馆、板闸老街等建筑主体施工已基本完成，正在进行内部安装和外部绿化，二期本体工程也在如火如荼施工
中。图为昨日，板闸遗址公园和本体工程施工现场。

■融媒体记者 王 昊 通讯员 张 弢
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■融媒体记者 刘 权

十年砥砺奋进，十年步履铿锵。
党的十八大以来的十年，是中华民

族发展历史上极不平凡的十年，也是淮
安经济高质量发展实现历史性跨越的
十年。十年来，淮安经济体量不断提档
升级，先后迈上3个千亿级台阶。2021
年，全市生产总值增加到4550.13亿
元，增长了1倍多，十年间“长”出了一
个新淮安。在全国城市GDP百强榜
上，淮安排名上升到第58位。

主导产业挺起工业强市脊梁

金秋十月，淮钢特钢产业园项目
建设现场，工人们抢抓工期、有序施
工，奏响工业发展的生动乐章。

淮钢特钢公司是我市重点骨干企
业，连续多年开票销售超百亿元，
2021年实现应税开票销售175.15亿
元，同比增长24.26%。党的十八大以
来，淮钢以绿色发展为引领，全力抓环
保管理与技改实施，迈出了绿色、高质
量发展的坚实步伐。淮钢特钢产业园
项目总投资53亿元，建成后将进一步
提升淮钢装备高端化、智能化、绿色化
水平。

淮钢是淮安工业的一张“亮丽名
片”，也是淮安制造业发展的一个缩
影。10年来，淮安坚定不移推进制造
业高质量发展，尤其是党的十九大以
来，举全市之力全方位打造绿色食品、
新一代信息技术、新型装备制造、新材
料产业四大千亿级主导产业。

绿色食品产业蓬勃发展。从2016
年至今，食品产业产值年年超过千亿
元。目前已有中烟、双汇、旺旺以及上
市公司今世缘酒业、井神盐业等行业龙
头企业，益海嘉里、中粮、光明集团等企
业也已落户淮安，涵盖了粮、油、肉、酒、
乳和调味品等多种门类，形成了从“田
头”到“筷头”的完整产业链条。

新一代信息技术产业发展势头迅
猛。全球第一大线路板生产基地——
庆鼎精密电子、全球第一大笔记型电脑
键盘制造商——达方电子、全国最大的
LED外延片及芯片生产基地——澳洋
顺昌光电等一大批产业龙头企业相继
落户。“十四五”期间，淮安将努力打造
长三角地区知名的印制电路板产业集
聚区、国内知名的先进封测产业基地。

新型装备制造产业持续发力。韩
泰轮胎、台湾敏实集团和兴汽车部件、
美的集团、威灵电机等一批龙头企业
相继落户， （下转A2版）

■融媒体记者 怀 勣
通 讯 员 鲁旭耀

“9月21日，市委书记陈之常到淮
阴区调研时，强调要全面落实‘疫情要
防住、经济要稳住、发展要安全’重大要

求，认真落实省委书记吴政隆在设区市
市委书记座谈会上的讲话要求，守牢安
全发展底线，扛起勇挑大梁责任。淮阴
区将紧扣争创‘全国百强区、全国百强
高新区’目标，苦干实干，高质量打造城
乡园融合发展样板，以实际行动迎接党
的二十大胜利召开。”日前，中共淮安市

淮阴区委书记王建军接受记者采访时
表示。

“以更大力度稳经济，跑出跨越赶
超‘加速度’。”王建军表示，淮阴区将坚
持“项目为王、环境是金”工作导向不动
摇，紧盯“175”目标，深入推进招商引资
和项目建设“百日大会战”专项行动，发
挥淮安高新区招商公司作用，加快推动
总投资100亿元的新能源动力电池等
项目落地建设，力争重特大项目攻坚取
得新突破。用心用情服务企业不懈怠，
突出企业市场主体地位，提升主导产业
规模层次，支持中天钢铁精品钢帘线、
双汇食品、纽泰格等发展，力争每一个

主导产业都有新的龙头项目、专精特新
“小巨人”项目加入，确保新增工业列统
企业25家以上。狠抓指标调度监测不
放松，紧盯工业总产值、工业开票销售
收入、一般公共预算收入等主要经济指
标，科学谋划、专班推进，力争重点指标
总量和增幅都有明显跃升。

“以更高标准抓统筹，加快推动城
乡园融合发展。”王建军强调，淮阴区将
在城市规划建设管理上，完善“一带三
轴六组团”布局，高标准打造富康城等
精品城建项目，建设现代化宜居宜业新
北城。

（下转A2版）

■融媒体记者 叶 列

本报讯 10月 7日，华润新材料
（盱眙）产业项目签约座谈会举行。市
委书记陈之常，华润水泥控股有限公司
党委书记、董事局主席、总裁纪友红出
席并见证签约。华润水泥控股有限公
司党委委员、副总裁景世青，市领导赵
正兰、王向红参加活动。

陈之常对华润集团给予淮安发展
的信任和支持表示感谢。在简要介绍
淮安的历史文化、生态禀赋、产业体系
等情况后，陈之常表示，当前，淮安抓
住交通条件显著改善机遇，深度融入
长三角一体化发展战略，确立聚焦打

造“绿色高地、枢纽新城”、全面建设
长三角北部现代化中心城市奋斗目
标，树牢“项目为王、环境是金”工作
导向，重特大项目攻坚成效显著，营商
环境不断优化，主要经济指标增速位
居全省前列，有力提振了广大干群干
事创业的信心和精气神。淮安与华润
有深入的合作，涵盖从置地、大消费、
医药、医疗到燃气、电力等领域，去年
战略合作协议签订后，双方保持紧密
联系往来，结下深厚友谊，合作不断拓
展。华润新材料（盱眙）产业项目的签
约落户，是华润集团在淮投资的又一
个重要布局，有利于我们进一步把资
源优势转化为发展优势，为淮安高质
量发展提供有力支撑。我们将认真践

行 101%服务理念，打造更优营商环
境，为项目发展提供全方位贴心服
务。盱眙县和市商务局等相关部门要
全力做好帮办服务，组建工作专班，制
订推进计划，推动项目加快落地建
设。希望华润水泥将项目作为企业发
展蓝图上的重要支点，推动项目在科
技研发、产业转化上走出可持续发展
路径。我们期待与华润集团开展更宽
领域、更深层次的合作，共同开创更加
美好的明天。

纪友红表示，从实地考察到正式签
约，淮安市、盱眙县的热忱服务和大力
支持让我们十分感动。进入“十四五”，
我们围绕“再造一个华润水泥”战略目
标，大力拓展基础建材、结构建材、功能

建材、新材料等业务领域，努力探寻新
的发展路径，为未来发展奠定良好基
础。我们将全力以赴推进项目建设，制
定长期发展规划，组建专业研发团队，
加快引进高层次专业人才，孵化培育优
质产品，打开市场、打响品牌，助力淮安
新材料产业发展，为推动淮安高质量发
展作出应有贡献。

华润新材料（盱眙）产业项目总投
资102.6亿元，打造集“资源+研发+产
业”于一体的产业布局，分为凹凸棒研
发和深加工、玄武岩深加工及应用、绿
色建材产业项目三个板块，竣工投产后
年可实现开票销售100亿元以上。

华润新材料（盱眙）产业项目签约

扛起重大责任 展示硬核担当 高质量打造城乡园融合发展样板
——访中共淮安市淮阴区委书记王建军

经济高质量发展实现历史性跨越——

十年“长”出一个新淮安

■通 讯 员 冯尚尚
融媒体记者 杨 尚

本报讯 昨日上午，海南钧达新能
源科技股份有限公司高效太阳能电池
片项目成功签约，这是全市开展“敢为
善为 勇挑大梁”百日攻坚行动的又一
项重要成果。签约前，市委书记陈之
常，市长史志军会见了钧达股份董事、
总裁，捷泰新能源科技有限公司董事长
张满良一行。市委常委、常务副市长顾
坤，副市长王向红参加会见。史志军和
张满良出席签约仪式并致辞。顾坤，钧
达股份董事、副总裁郑洪伟，捷泰新能
源科技有限公司副总裁周小辉出席。

王向红主持签约仪式。
史志军在致辞时说，今年以来，淮

安深入贯彻“疫情要防住、经济要稳住、
发展要安全”重大要求，围绕聚焦打造

“绿色高地、枢纽新城”、全面建设长三
角北部现代化中心城市奋斗目标，树牢

“项目为王、环境是金”工作导向，坚持
不懈大抓项目、抓大项目，为稳定全市
经济大盘、加快高质量跨越发展提供了
有力支撑、注入了强大动能。当前，淮
安迎来了重大战略交汇叠加、区位条件
显著改善等诸多机遇，正处于交通地
位、产业结构、中心城市功能“重塑”的
重要发展阶段，既需要全市上下的共同
奋斗，也需要更多像钧达股份这样的优
秀企业鼎力支持。淮安将不断健全项

目全生命周期服务机制，持续擦亮
101%服务品牌，切实以政府“有为”助
力企业发展“有成”；涟水县和相关职能
部门要主动作为、靠前服务，推动项目
快开工、快投产、快达效，不断巩固扩大
重特大项目攻坚成果。

张满良说，从第一次接触到正式签
约，仅有短短1个多月的时间，但深深
打动我们的，不仅有淮安市、涟水县突
出的区位优势，更有党委、政府招商引
资、筑巢引凤的诚意和决心，以及精心
打造的优越的投资环境，这无比坚定了
我们在淮安、在涟水投资与发展的信
心。在今明两年的建设生产过程中，我
们将秉承“聚焦太阳光能，引领能源革
命，创建世界一流智慧光伏科技公司”

的企业使命，全力推动项目早开工早投
产。我们坚信，一个集高效太阳能电池
研发、制造、销售和服务为一体的新能
源产业园区，一定会在淮安涟水这片热
土上茁壮成长，为淮安聚焦打造“绿色
高地、枢纽新城”、全面建设长三角北部
现代化中心城市，为涟水“申创国家级
经开区，加快建成全国百强县”作出新
的更大贡献。

作为具有全球竞争力的光伏电池
行业“领军者”，钧达股份在涟水县新建
的高效太阳能电池片项目，总投资约
130亿元，规划年产能26GW，将是钧
达股份投资及产能规模最大的基地，同
时也是全球单体最大、智能化程度最高
的N型太阳能电池制造基地。

“敢为善为 勇挑大梁”百日攻坚行动再结硕果

钧达股份高效太阳能电池片项目成功签约

■通讯员 杨 阳

本报讯 “项目为王、环境是
金”。市委、市政府在今年初召开的全
市重特大项目攻坚暨优化营商环境大
会上发出“聚焦项目突破成势、聚力环
境优化提升”动员令后，淮安市委党校
秉持“人人都是营商环境”理念，主动
探索对招引和帮办服务的企业、项目
建立“企业家合理诉求最多说一次”工
作机制，让企业家在淮投资放心、创业
舒心、发展安心，受到帮办企业和招引
客商的普遍赞誉。

接“诉”即办，给客商在淮投资留
下美好的第一印象。2021年3月，市
委党校得知浙江客商俞总有在苏投资
意向并已在常州和宿迁开展初步考
察。该校常务副校长陈俊祥主动与俞
总联系，并介绍淮安的产业政策、区位
优势、营商环境以及未来发展空间
等。该校分管招商工作的副校长史以
功通过在浙江的战友真诚邀请俞总来
淮考察，对俞总提出的“淮安有无合适
地块、是否有配套产能以及专项投资
政策”问题，该校招商小组立即收集整

理县区投资政策，并推荐3个项目地
块，同时梳理出相关上下游产业项目
等信息，汇编成单体投资指南。在来
淮多轮考察中，俞总先后提出了20余
条关于投资的细节性问题，该校招商
小组举一反三，以“清单”方式列出80
余条相关方案予以回复，并表示，只要
提出的诉求合理就全力服务，绝不让
客商就相似问题问第二次。精诚所
至，金石为开。历时5个月，经过多轮
考察，俞总最终决定将年产800万套减
速机配件、工业水泵配件以及汽车配
件的新晟达项目落户盱眙县马坝镇。

今年6月初，台资企业实联化工
党支部书记龙国平联系市委党校，想
利用双休日组织企业党员开展党建活
动，请市委党校予以指导和支持。该
校主要领导高度重视，明确教务处负
责人主动对接， （下转A2版）

市委党校首倡“企业家合理
诉求最多说一次”工作机制

昨日，志愿者帮助洪泽区朱坝街
道曹庄村食用菌种植基地采摘双孢
菇，供应市场。

■通讯员 王生标


